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“大胃王”吃播又回来了？
据媒体调查发现，由于存在食物
浪费等问题，早前被明令禁止的

“大胃王”吃播卷土重来，在深夜
时段又活跃在各个直播平台。

欣赏他人品尝美食无可厚
非，但病态“吃播”应当休矣。
畸形“吃播”卷土重来，暴露出
直播平台在监管上的疏漏。直
播平台应承担起主体责任，切

实履行好“把关人”的职责。网
络监管部门应加大监督力度，
对违反规定的主播和直播平台
进行严厉打击。

真正的改变，来自观念的改
变。彻底阻断病态“吃播”的传播
链，就必须引导直播市场树立正
确的流量观，让灰色流量没有可
乘之机，网络直播这一新业态才
能走得更稳、更远。（文/张意梵）

病态“吃播”不容死灰复燃

晒晒投诉信息，消费更放心

国家市场监管总局近日对外公布《市
场监督管理投诉信息公示暂行规则》，同时
上线全国 12315 消费投诉信息公示平台，
在全国正式启动消费投诉信息公示机制。

信息不对称一直是消费者维权难的重
要原因，也是制约居民扩大消费的痛点之
一。把投诉信息在互联网上“晒一晒”，也
是一种倒逼、一种震慑、一种警醒。

消费，事关民生福祉，也是经济增长的
强劲动力。从长远看，统一规则、统一公示
平台，把投诉亮出来，“晒”清楚，对于优化
消费环境、释放消费潜力大有裨益。（河南
漯河 张淳艺）

这份礼物很暖心

我的一位老朋友退休后拿出一段视频
让我一同观看。视频中的内容，大多是老友
的工作镜头，以及退休时的欢送镜头，再配
上音乐和解说，十分感人。老友说，这是单
位送给他们这些退休员工的礼物。

在我看来，这份礼物送得好。不仅极
具人情味，而且具有纪念意义，给关爱退休
人员提供了借鉴意义——如何把准老同志
的精神所需，为他们送上一份满含温情的
关切。（浙江衢州 杨建 62岁）

购买零食的时候，看似三等
份的饼干，打开盒子发现中间凹
进去一块；一片分装海苔里垫有
大包干燥剂；箱装牛奶仅有 5 小
盒，剩余两倍空间用纸板填充；种
种方式只为了让商品显得更“有
料”。前不久，零食“公摊面积”太
多这一话题引发广泛关注。

商家为零食填充进“公摊面
积”，就是为让食品从外观上看起
来更“有料”，从而给消费者造成

“划算”的错误判断，有一定的误
导消费嫌疑。

表面看，零食“公摊面积”让
购买者产生“分量足”的值得感，
但骗局终将败露，消费者打开零
食后的不满情绪不难想象。商
家以“小聪明”糊弄消费者，终将
自食恶果。希望相关部门能够
果断出手，挤干零食“公摊面积”
中的水分，倒逼商家诚实经营。
（河南漯河 张玉胜 67岁）

零食“公摊面积”的水分该挤了

“这明明写着 65 岁以
上老人可优先，但是为什
么一点也没照顾到。”日
前，温州市民陈先生带着
79岁的父亲来到温州市人
民医院信河院区就诊，希
望能够享受到老人优先服
务的便利。然而，事与愿
违，他们在医院的老人优
先窗口却碰了壁，只能按
照正常顺序等待叫号。医
院工作人员回应称，将加
强现场工作人员的专业化
培训，尽可能给予照顾对
象关怀。

医院明明设置了相关

的优先窗口，但在实际操
作过程中，却没有让老人
享受到相应的优待和服
务，这说明相关服务确实
还存在改进的空间。近年
来，随着适老化改造在全
社会层面的进一步推进，
许多公共空间都为老年群
体提供了相应的优待和优
先政策，其中，老年人优先
窗口是最为直接的一项服
务，可以有效减少老年人
的等待时间，让老年群体
感受到社会的温情。

然而，老年人优先窗口
的设立，看起来很简单，但

想落实好却要花费大心
思。如果仅仅只是简单地
在窗口上标上“老年人优
先”字样，那在相关工作的
推动上或许很难达到理想
的效果。首先，老年人优先
窗口离不开配套制度的制
定和相关服务的升级。需
要明确的是，老年人优先不
是一句口号，功夫要下在窗
口之内。哪些老人可以优
先？具体如何优先？相关
流程如何改进和推进？这
些问题都应当得到妥善的
解决。其次，应当落实相关
人员的培训工作，做好老年

人的引导和服务工作，让老
年人优先更有获得感。最
后，推动老年人优先还要平
衡好和其他群体的关系。
在互联网舆论场中，对老年
人优先存在一些争议，一些
老年人因为种种顾虑主动
放弃了自己的优先权利。

老人优先窗口的设立
本是为给他们提供更便利
的服务，给予更多的人性
化关怀，要将善举落到实
处，归根结底，是要在现有
服务上做加法。希望有更
多的老人优先举措落地开
花，而不是成为一纸空文。

老人优先窗口不是摆看的

摄影秘籍很管用

最近一段时间，我在
小区的业主群里，经常看
到邻居们拍摄的冬景。这
些图片都很漂亮，我也想
拍摄出这样好看的照片，
但一直不知道从何入手，随
手拍出来的照片也不满
意。当我读到贵报 12 月
18 日“老年大学”版的《拍
冬景用好色彩对比》一文，
让我懂得了拍摄冬景的基
本常识。我照着上面介绍
的方法去做，反复练习拍
照，让我的水平有了很大提
高。感谢报纸介绍的实用
知识，我将继续努力，为拍
好一幅冬景照片而努力。
（河南郑州 李朝云 59岁）

编辑彭臻玉回复：我
们会提供更多的摄影实战
教程，欢迎继续关注相关
内容。如果大家拍摄到了
满意的摄影作品，也可以
用电子邮件的方式将作品
发送至本报“作品”版邮
箱，与读者朋友们一起分
享冬日风光。

据《工人日报》报道，新年
临近，江苏省连云港市不少企
业面临“找人难”“用工荒”，一
些用工缺口大的企业利用“马
路招聘会”这种简便易行的方
式抢工、招人，保证用工需求。

“马路招聘会”以马路为招
聘现场，由原先的“坐等”改为直
接“上门”，这让有求职需求的人
可以随时了解企业的招聘信息，
成功应聘的概率就会大大提
高。可见，“马路招聘会”是一种
多赢之举，创新之举。

近年来，各地类似的招工

创新还有很多，比如广东珠海
的“招工一条街”、广西南宁的

“招聘夜市”等等，这些方式无
疑值得点赞，值得尝试。以真
心、真情、真意换来求职者的信
任，从而有效化解企业“招工
难”“用工荒”难题。（浙江开化
廖卫芳 52岁）

“马路招聘会”有助化解用工荒


